

Anticipan para el peso trimestre volátil (Reforma 22/10/19)

Anticipan para el peso trimestre volátil (Reforma 22/10/19) Reuters Nueva York, Estados Unidos (22 octubre 2019).- El peso mexicano se enfila a un cierre de año agitado entre las aguas de la guerra comercial entre China y Estados Unidos y el destino del renovado tratado comercial para América del Norte (T-MEC), que harían fluctuar al tipo de cambio entre 18.80 y 21 unidades en el último trimestre de 2019, según analistas. Los valores extremos, de acuerdo con expertos, dependerán de la combinación de los resultados en ambos eventos, como ocurrió este martes cuando llegó a ubicarse en su mejor nivel de casi tres meses en medio del optimismo del mercado por ambos temas comerciales y cotizó en 19.0817 por dólar. "Si se aprueba el T-MEC, el dólar podría bajar más, hasta 18.80, pero si no lo ratifican este año, eso nos haría pensar que la aprobación se iría hasta 2021, porque es poco probable que se dé en año electoral, entonces el tipo de cambio subiría", dijo Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base. Demócratas y republicanos discuten en el Congreso de Estados Unidos la ratificación del T-MEC, que sustituiría al tratado comercial vigente TLC, sin embargo, el proceso de un juicio político a Trump y temas electorales de ese país lo frenaron. "Si a eso se suma el hecho de que escalen las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China, regresaremos a una perspectiva con un tipo de cambio de más de 20", agregó. Trump afirmó la semana pasada que la primera fase de un acuerdo con China sería ratificada en noviembre, en el marco de una cumbre de líderes de la región Asia-Pacífico, sin embargo, el secretario de Comercio, Wilbur Ross, dijo que la fecha no era definitiva. Sin duda, el conflicto entre las dos principales economías del mundo es uno de los principales riesgos para la moneda mexicana, según Juan Francisco Caudillo, analista técnico de Monex, quien anticipó que el dólar se movería en lo que resta de 2019 entre 18.80 y 20.20 unidades. La más reciente encuesta mensual levantada entre analistas por el banco central muestra visiones más pesimistas, pues aunque la estimación es que el dólar cierre el año en 19.75 pesos, los pronósticos van desde los 19.20 hasta los 21 pesos. El peso ha fluctuado este años entre 18.7570 y 20.1435 unidades, según datos de Refinitiv Eikon, influenciado principalmente por factores externos. Actualmente ronda las 19.09 unidades y acumula un alza cercana a 3 por ciento en el año. Caudillo dijo que hay otros dos elementos que también influirán sobre el peso en los próximos meses: el Brexit, que podría quedar definido con una votación en el Parlamento británico esta semana, así como la política monetaria tanto local como extranjera. La expectativa es que las tasas sigan bajando tanto en Estados Unidos como en México, por lo se mantendría un diferencial atractivo entre los rendimientos de ambos países, dando un soporte adicional al peso. "La tasa real en México está alrededor de un 3.5 por ciento, que es todavía muy alta y eso pues eso le va a dar estabilidad al peso", dijo Marco Oviedo, economista en jefe para América Latina de Barclays. A pesar de los riesgos, la visión sobre el peso en el mercado de futuros es optimista, pues, en términos netos, existen en el mercado estadounidense un total de 113 mil 500 contratos que apuestan a una recuperación de la moneda. Aunque el número es más bajo que el máximo histórico alcanzado en abril, de 156 mil, la previsión sigue siendo que el peso se fortalezca, según cifras de la Comisión de Negociación de Futuros de Materias Primas (CFTC, por sus siglas en inglés).